

Las cosas de la "jermanía"

Diálogo al vuelo

—Tardécillo váusted a la plaza, comadre.

Como que me dá hasta vergüenza de que la gente mire pa el canasto. Una tapadera de lata le voy a comprar. Vuelve una siempre sin dinero y sin traer que comer.

—Pues ya se acabó la guerra.

—Si, señora, pero aquí sigue. No ve usted que los políticos too el tiempo lo gastan en no hacer ná en favor del pobre.

—¿Y qué quiere usted que hagan?

Lo que deben hacer; que bajen el pan, que bajen el aceite... Si el alcalde metiera mano a los huevos otra cosa sería señora, que hoy día cuestan cuatro gordas. ¿Y la carne?

—Ah, ¿pero hay carne toda vía?

—Yo he oído decir que está el Kilo a doce duros. ¿Y las verduras? A mi Carmelilla se le antojó un nabo el otro día y le pidieron una peseta por él?

—¿Sería muy gordo?

—Era regular; pero señora, si es una pena. Mi Antonillo gana doce reals; mi Vicentillo me dan en la plaza más puedo llevar a casa son una hogaza, un puñao de verde, tres chicas de aceite y una gorda de bicarbonato pa hacer bien la digestión. Mi niña se está quedando más lacia que una gorda de espina-cas y los hombres si no fuera porque el vino los mantiene...

—Pues figúrese usted, yo, con cinco chaveas y dos pesetas Nemesio de jornal.

—Pa tonor mistos, comadre.

—Ni pa eso alcanza.

—Si las que venimos a la plaza por las mañanacas declarásemos en huelga...

—No es ese el camino, comadre. El camino es otro. Cojer los muebles al hombro y meterlos en el Ayuntamiento con todos los chiquillos y enrengar a palos con el alcalde, los concejales y atracarnos de carne humana, que algún día habría de ser...

—¿Y si vienen los guindías?

—Nos sentamos en las escaleras, los esperamos y los desarmamos; porque yo le digo a usted la verdad, que estoy ya de una manera que me comería los riñones del alcalde y los hígados de cualquier concejal.

—Tiene usted razón.

—Como que aquí lo mejor es irse a las afueras a vivir, co

mo hacen los ricachos, al campo allí se vive de balde.

—De balde, ¿por qué?

—De más lo sabe usted hija mía; porque el que no tiene vergüenza to el campo es suyo.



El dinero del juego

La Asociación Matritense de Caridad ha enviado a diversas redacciones la Memoria correspondiente al año de 1922.

No conocemos ese documento en el que aparecerán datos curiosos y algunos donativos a instituciones religiosas de las que forman parte linajudas damas de las que felicitaron al Ministro de la Gobernación por la supresión en parte del juego, dividiendo a los jugadores en castas.

He aquí el resumen de estadística inserta en la Memoria:

Existencia en efectivo en 31 de diciembre de 1921, 219814 pesetas con 68 céntimos.

Ingresos durante el año de 1922, pesetas 2.747.911,23.

Total, 2.967.725,91 pesetas.

Pagos durante el año, 2.508.612,84 pesetas. Saldo, 459,113.

Los mendigos asilados eran los siguientes:

En el Asilo de Santa Cristina, 835; en El Pardo, 271; en Carabanchel Alto, 205; en Buen Consejo, 34; en los Salesianos 11; en San José, 6; en la Divina Pastora, 2; en otros colgios y asilos, 6.

Total, 1.370.

Las sumas distribuidas ascienden, en total, a 2.526689 31 pesetas.



Un periódico de Barcelona asegura que en el paralelo se exhiben en completa libertad algunas artistas que enseñan todo lo más recóndito de sus cuerpecitos.

A esto llaman en Barcelona moralidad.

La Policía ciega.



El periódico ministerial "La Libertad" publicó una nota de la agrupación de Camareros y similares de Madrid haciendo constar que el ex camarero del restaurant "La Viña" don Rafael Borja fué detenido por la Policía al dirigirse a el citado establecimiento para recoger sus ropas de trabajo y recabar el pago de jornales que le adeudaba el dueño de "La Viña P"

LA CIENCIA MEDICA

Hace unos cuantos años, un célebre médico cirujano, el ilustrado doctor don Antonio Abellán Gomez, estableció por el honor de la ciencia y beneficio para la humanidad, un Consultorio Médico Quirúrgico, que situado en el número 3 de la Calle Conde Oñata de esta ciudad, vino a llenar un vacío que se dejaba sentir entre los tristes agobiados por el peso de infinitas enfermedades.

La ciencia demostrada por el doctor Abellán en todos aquellos asuntos dependientes de su nobilísima profesión, despertó tal curiosidad primero y tal admiración después, que en el brevísimo lapso de tiempo en que lleva establecido, son incontables las consultas prestadas, tantas cuantas fueran los éxitos conseguidos.

Claro es, que forzosamente había de ser así, al tratarse, como se trata de una eminencia médica que operando modestamente en los límites de nuestra provincia llegara a adquirir una fama tan efectivamente cierta como posteriormente en justicia comprobada.

Tratando en Medicina y Cirugía con extraordinario valimiento: Especialista en las enfermedades de la matriz y partos no podía tratarse de

un indocumentado quien con tales y tan valiosos méritos se nos presentaba.

El Dr. Abellán se nos reveló pues como el genio modesto é ignorado, quien dedicado exclusivamente a los profundos estudios que fueran la base del emporio de ciencia que le gara a constituir su espléndida fortuna intelectual, implantó su hoy célebre Consultorio cuyos resultados han sido siempre verdaderamente milagrosos.

Dedicado a la Medicina y Cirugía general, y a la instalación de los RAYOS X, Electroterapia y Ozonoterapia la especialidad de las especialidades del doctor Abellán viene a radicar en el dominio absoluto con que se nos muestra en todo cuanto tiene relación directa ó refleja, con las enfermedades de la matriz y partos.

De 2 a 5 de la tarde, día por día, hemos visto la distinguida concurrencia que constituye la clientela del sabio especialista que nos ocupa, y día por día también tenemos el presentimiento de que la fama del laborioso médico, tras pasar los límites de nuestra provincia habrá de dar honra ecuanime y fama imperecedera a tan modesto como sabio doctor.



Las ropas habían desaparecido y en vez de pagarle el patrone halló más comodo hacerle detener como sindicalista peligroso.

Además no se efectuó ningún registro en el domicilio del detenido, y por tanto es incierto que se encontrarán documentos comprometedores.



Continúan en Cádiz a la orden del día, los robos. Recientemente fué desvalijada una tienda de vinos próxima al Gobierno civil.

Ocupándose de este robo, escribe "El Noticiero Gaditano,"

Ignoráse quienes hayan podido ser autores del hecho, pero esperamos que no quede impugne como han quedado de poco tiempo acá varios hechos delictivos realizados en plena vía pública.



La Solidaridad Obrera, periódico de Barcelona, dirigiéndose a la Policía, escribe que hay que buscar a los asesinos del "Noy del Sucre," y de Comas en otros sitios que conoce aquella.

Las Posadas

¿Saben las autoridades gubernativas que muchas posadas carecen de las debidas condiciones higiénicas...? por el contrario son verdaderos focos de infección.

Creemos oportuno llamar la atención del señor Gobernador e Inspector de Sanidad, sobre este asunto.



La Berjeña

Artista que debutó en breve.